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Prevén más inversión 
a raíz de tramitación 
de ley energética 
PROYECTO. Tras aprobación en general de moción que 
modifica la Ley General de Servicios Eléctricos, legisladores 
y gremios advierten que permitiría instalación de empresas. 

Vivian Beñaldo Catalán 

cronica(dcronicachillan.cl 

Energía de la Cámara de 
iputados, aprobó en ge- 

neral el proyecto de ley que 
modifica la Ley General de Ser- 
vicios Eléctricos, en materia de 
transición energética. Esta si- 
tuación, según los legisladores 
de Ñuble y gremios producti- 
vos, permitiría el posiciona- 
miento de nuevas empresas y 
emprendimientos en Ñuble. 

El diputado Frank Sauer- 
baum detalló que “por unani- 
midad, hemos aprobado el 
proyecto de transición eléctri- 
ca, así que de esa manera po- 
demos avanzar en nuestra re- 

gión de Ñuble que era tan nece- 
sario este proyecto, son mil 
proyectos, 1.000 emprendedo- 
res que han querido instalarse 
en la región, y que no han po- 
dido hacerlo por disposición 
eléctrica. Hoy día esa disposi- 
ción eléctrica va a poder exis- 
tir. 

El presidente de CorÑuble, 
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“Mitigará los riesgos 
de cortes de energía, 
especialmente en los 
meses de verano, y 
evitará el raciona- 

Ricardo Salman 
Presidente CorÑuble 

RicardoSalman, valoróla apro- 
bación de este proyecto, seña- 
lando que facilitará la instala- 
ción de nuevas industrias. “Es 
unavance crucial. Este proyec- 
to yafue aprobado previamen- 
te enel Senado, y ahora tam- 
bién ha recibido apoyo en la 
Cámara de Diputados. Lo que 
sigue esla votación en particu- 

  

“Esperamos quesea 
despachado lo antes 
posible. De iniciativas 
como esta depende 
el ansiado desarrollo 
de nuestra región”. 

Marta Bravo 
Diputada 

lar, que no debería enfrentar 
mayores dificultades, dado el 
consensosobre la importancia 
de esta ley, tanto para el país 
como para nuestra región. 
Además, los artículos que cau- 
saban disenso fueron retirados 
del proyecto de ley”. 

En la misma línea, agregó 
que “un ejemplo claro lo pre- 
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Más de la mitad de las capacitaciones del año pasado fueron destinadas 
alas mujeres y esperamos queeste año crezca este porcentaje”. 

EDUARDO RIQUELME, seremi del Trabajo por brecha salarial 
  

ADEMÁS, ADVIERTEN QUE PERMITIRÁ DAR CONTINUIDAD A PROYECTOS HABITACIONALES, 

senta Copelec, que actualmen- 
te tiene 453 proyectos pen- 
dientes de conexión, con una 
capacidad de 97 megawatts, lo 
que representa inversiones 
postergadas cercanas a los 
US$1.200 millones de dólares, 
y la pérdida o retraso de la ge- 
neración de varios miles de 
empleos. Esto sin contar los 
proyectos de otras empresas 
quetambién enfrentan restric- 
ciones de factibilidad en elres- 
to del territorio, ya que Cope- 
lec atiende sólo al 34% del 
mercado energético de Ñu- 
ble”. 

Además, el representante 
de CorÑuble advierte que esta 
ley aliviaráel riesgo de retrasos 
en proyectos habitacionales. 
“En San Carlos, hay 722 vivien- 
das afectadas, y en Chillán, 
más de1.000. Lanueva legisla- 

Inician proyecto que busca potenciar 
producción de legumbres en Ñuble 
AGRICULTURA. La iniciativa es de carácter nacional, aun 
cuando el foco estará puesto en la región y en Biobío. 

on la finalidad de reim- 
Co la producción y 

consumo de legumbres 
entodo Chile, es que el Institu- 
to Nacional de Investigaciones 
Agropecuarias (Inia), con apo- 
yo de la Organizaciones de las 
Naciones Unidas para la Ali- 
mentación y la Agricultura 
(FAO), es que Inia Quilamapu 
dio inicio ala ejecución de un 

proyecto titulado “Identifica- 
ción y reintroducción de recur- 
sos genéticos de legumbres 
contoleranciaa sequía y enfer- 
medades que contribuyan ala 
seguridad alimentaria y adap- 
tabilidad al cambio climático 
en la agricultura familiar cam- 
pesina del secano interior de 
Chile”, el que tendrá foco en 
las regiones de Ñuble y Biobío. 

El investigador y curador 
del banco de recursos genéti- 
cos vegetales de INIA Quilama- 
pu, Gerardo Tapia, destacó 
que“el déficit hídrico y las con- 
diciones adversas han provo- 
cado unacreciente dependen- 
cia del extranjero, y un estan- 
camiento de los grandes y pe- 
queños agricultores delas re- 
giones de Ñuble y Biobío con la 

pérdida de las variedades que 
eran sembradas antiguamen- 
1e”,sostuvo el coordinador ge- 
neral del proyecto. 

La iniciativa, agregó Tapia, 
se inserta en la necesidad de 
fortalecerlaseguridad alimen- 
tarianacional, que “el país dis- 
ponga, de manera estable y 
oportunaeneltiempo, desufi- 
cientes alimentos inocuos y nu- 
tritivos para cubrir las necesi- 
dades nutricionales de todos, 
de manera de tener una vida 
sana y activa”. 

    
ción también mitigará los ries- 

gos de cortes de energía, espe- 
cialmente en los meses de ve- 

rano, y evitará el racionamien- 

to que se había comenzado a 
evaluar si no se resolvían los 

problemas de transmisión, 
afectando tanto a familias co- 

mo a industrias ya estableci- 
das”, especificó. 

Entanto, la diputada Marta 
Bravo, manifestó la importan- 
cia de quese hayaaprobadoes- 
te proyecto. “Esta semana ad- 
vertimos en la comisión que 
son cientos de proyectos que 
nose han podido concretar en 
Ñuble por no contar con facti- 
bilidad energética, con el ries- 
goincluso de que el futuro hos- 
pital regional tampoco cuente 
con la suficiente energía. Por 
eso esperamos que el proyecto 
sea despachado lo antes posi- 

     PROYECTO ES EJECUTA! 

El investigador indicó que 
los trabajos se centrarán en 
identificar y reintroducir, bajo 
un manejo agroecológico, dis- 

DO POR INIA QUILAMAPU. 

CEDIDA 

ble, porque deiniciativas como 
esta depende también el ansia- 
do desarrollo de nuestra re- 
gión”, indicó. 

Cristóbal Martínez, tam- 
bién diputado, dijo que “una 
delas razones de por qué so- 
mos la región con la mayor ce- 
santía y con la mayor pobreza 
detodoelpaís, según la última 
Casen, es justamente por este 
tipo de dificultades a las que 
nos vemos expuesto”. 

El diputado Felipe Cama- 
ño, entanto, sostuvo que “vaa 
permitir el desarrollo de nue- 
vos proyectos de inversión, 
que van a permitir impulsar el 
crecimiento y desarrollo eco- 
nómico. No podemos negar 
que varios inversionistas ven el 
potencial agroalimentario que 
presenta nuestra región”, de- 
claró. cs 

   
tintostipos de porotos, lentejas 

y chícharos que, entre sus ca- 
racterísticas, sean tolerantes a 

sequía y aenfermedades. 5 
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